

Botica de la U. 3

EL OBRERO

Organo del Partido Socialista Obrero

ELCHE 20 Noviembre de 1938

AÑO XIV — Número 634

El Delegado-Interventor del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia, convoca a una reunión a los industriales de Elche

Convocada por el Delegado Interventor del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia, tuvo lugar el pasado miércoles día 16 una reunión de todos los fabricantes de calzado y alpargatas de la localidad, en la que se examinó la situación actual, de estas industrias y se estudió la posibilidad y conveniencia de que la producción de las fábricas de Elche, sea para guerra en su casi totalidad.

El Delegado invitó a los fabricantes a manifestarse, interviniendo algunos que expusieron la obligación de producir para la guerra y sugirieron el que se ayudase al Consejo de Economía en la adquisición de materiales para la fabricación de estos artículos.

Se nombró también una Comisión para que formule propuestas encaminadas a obtener un acoplamiento de días y horas en el trabajo de las industrias que permitan economizar la mayor cantidad de fluido.

Se dió también lectura íntegra a las siguientes normas generales dictadas por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta Provincia y que han de servir de guía a la gestión del Delegado Interventor.

1.º Se prohíbe momentaneamente toda venta de calzado que pueda servir para las necesidades del Ejército.

2.º No se empleará en la construcción de calzado de lujo de mujeres y niños, más material que aquel que sea absolutamente indispensable para las necesidades más restringidas del público en general, siempre que no sea utilizable para la construcción de calzado para militares.

3.º En cada caso de solicitud de venta al público, se verificará

la formación de los precios de producción y venta.

4.º Queda terminantemente prohibido que se paguen jornales en las fábricas a obreros que no trabajen y así mismo se cuidará de que no haya más obreros que los imprescindibles a la producción circunstancial de la industria.

4.º Para el calzado destinado a la venta al público se dará en cada caso una autorización a la fábrica firmada por ésta intervención, a fin de que pueda circular la mercancía.

6.º Los fabricantes cumplirán a la mayor brevedad posible las disposiciones de la Orden de Intervención a la que se dió lectura íntegramente sobre presentación de relaciones de existencias, añadiendo la nota, que días son los que trabajan durante la semana y cual el horario para hacer el acoplamiento de distribución de energía, con la adicional de producción actual y la que pueda obtenerse a pleno rendimiento.

De todo lo acordado se levantó, acta que se publicará en el Boletín oficial de la Provincia, y en la prensa de toda ella, quedando los asistentes que firmarán obligados al más estricto cumplimiento de los acuerdos tomados.

Nosotros por nuestra parte nada hemos de añadir por considerar que esto de ahora debía ya de haberse realizado meses ha, y con ello habríamos evitado muchas cosas y se hubiese conseguido también poner en cintura a muchos especuladores y desaprensivos, que al sacarle de la guerra vienen realizando ganancias fabulosas que no tienen razón de ser.

TEMAS AGRICOLAS

La distribución de las aguas

La semana anterior nos preocupábamos de la forma arbitraria y caprichosa en que se distribuye el agua para el riego de nuestros campos en la Sociedad de Riegos de Levante. Esta semana hemos de ocuparnos de esto para decir con satisfacción que el asunto está en vías de solución debido al espíritu de justicia que anima a los responsables de la venta, que comprendiendo la razón en que nuestros regantes fundamentaban sus quejas, se encuentran bien dispuestos a resolverlo adecuadamente, inspirados en principios de equidad.

Para nosotros, lo mismo que para todo aquél que esté interesado en que las cosas se hagan bien, ha de ser motivo de satisfacción y alegría pudiéramos decir la próxima semana lo mismo de la Sociedad Nuevos Riegos El Progreso.

Teuemos entendido que aquí las cosas no se hacen debidamente y ello da motivo al malestar y al descontento reinante entre los campesinos que necesitan del suministro de las aguas del Progreso. El sistema de sorteo es arbitrario y es injusto, porque suele suceder muchas

veces que quien ha regado una vez y dos, vuelve a regar, mientras que el que tiene la mala suerte de que no salga su número haya de quedar sin riego. Nosotros entendemos que es más justo y equitativo el sistema de turno,

y ahí ya cabe el sorteo, es decir que se puede aplicar el sorteo para ver los números de regantes que primero tengan que hacerlo, pero una vez ya en tanda, cada uno que riegue cuando le corresponda.

Otra cosa evitable es el lamenta-

ble espectáculo de la aglomeración de agricultores frente al local de la subasta, y es de lamentar mucho más en estas circunstancias que escaseen los brazos en la agricultura y tengan que perder el día entero en la calle.

Esto también se puede evitar, nombrando delegados de las distintas zonas que sean los encargados de comprar el agua a la Compañía y luego hacer la distribución a los que les corresponden el turno. De esta forma, perderían de trabajar el campo cuatro o cinco a lo sumo, y como se viene haciendo hoy, pierden el día centenares de brazos que deben de estar produciendo.

Todo cuanto decimos debe ser evitado y esperamos que los interesados en esta cuestión tomarán cartas en el asunto, esperando también que el Presidente actual de Nuevos Riegos El Progreso, procure seguir el camino que marca Riegos de Levante, dando facilidades al Sindicato para la más equitativa distribución del agua a los regantes.

RIPIOS DE LA SEMANA ¡AGUA, AGUA!

Nubes que cruzáis el cielo como un soplo de esperanza, y sin detener el paso marcháis a tierras lejanas.

Nubes que desde la altura contempláis mustias las plantas y muertos de sed los campos sin derramar una lágrima.

Nubes pardas, que la dicha lleváis en vuestras entrañas, practicad el arekiri,

¡Dadnos agua, dadnos agua!

Políticos para quienes fué tema de propagandas la escasez de agua en los pueblos y los medios de arbitrarla.

Que sabéis que el pueblo sufre enfermedades sin tasa cuando el líquido elemento nos escasea y nos falta.

Para evitar este daño, y el beber agua salada, cumplid antiguas promesas, ¡dadnos agua, dadnos agua!

Gobernantes que enéis el apoyo de las masas, importa, cómo a los frentes, mirar a la retaguardia.

Ved los campos polvorientos por la falta de hulla blanca, mientras rumoroso, el río, a la mar vierte sus aguas.

Si hoy se pierden las cosechas, el hambre vendrá mañana, con su cortejo de muerte, miseria y desocontianza...

¡Evitad esta catástrofe! ¡Dadnos agua, dadnos agua!
SINAPISMO

EL OBRERO

La resistencia del Ebro, ha demostrado que la República Española cuenta con un Ejército eficiente y capaz de resistir primero y de vencer después.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: Eliche: 1 mes, 1'25
Pa fasula: trimestre 4'20 - Extranjero, trimestre 5'60

F. Ascaso, 13 y Vitoria, 4 y 6 - Teléfono, 61
REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES

Número suelto 25 cts.

A través de todos los episodios intensamente trágicos y profundamente dramáticos que esta pobre España nuestra ha vivido y vive todavía en esta guerra cruenta e inhumana, el glorioso Partido Socialista Obrero Español, recaba y reivindica para sí, sin que pueda consentir ni faltar que por nadie pueda ser puesta en duda la legitimidad de estas reivindicaciones, el tesón el entusiasmo, la fé, al heroísmo y la abnegación puestas a contribución por sus afiliados en la lucha; que fueron y son los primeros en el combate y los más prontos a dar la vida por la libertad de España.

Al Partido Socialista le cabe también el orgullo de asumir la responsabilidad de los actos de los hombres representativos de su partido, de los que España no puede prescindir, no por su valor intelectual intrínseco y objetivo, sino por el valor aglutinado en su personalidad, por el suyo propio y por el que le da el Partido Socialista a que pertenecen y a quien representan.

Por eso mismo, ningún militante socialista puede consentir maniobras de bajo estilo tendientes a evidenciar ante la opinión de España a ninguno de sus hombres, que por el solo hecho de pertenecer al Partido y acatar sus acuerdos, tiene detrás dispuestos a defenderles, a todos los socialistas.

¿Quiénes son los capituladores?

Por considerar de interés su divulgación, reproducimos el editorial que el diario socialista alicantino AVANCE publicó el jueves 17 de los corrientes.

Una de las tantas variaciones sobre el mismo tema. Se ha reiniciado la campaña contra unos supuestos capituladores, supuestos mientras no se nos señalen con nombres y apellidos. Organos de partido y organizaciones obreras ponen el grito en el cielo de su desesperación, intentando demostrarnos que no sabemos por qué ni por quién, se va «en busca del hombre de la situación», para capitular. En un editorial de «Frente Rojo» se dice textualmente: «Se trata de hombres que han ostentado representaciones del proletariado, que incluso puede pertenecer a organizaciones obreras y al que se ha rodeado siempre del excepcional respeto de las castas reaccionarias, bondadosamente transigentes con su posición de extrema derecha dentro del movimiento obrero». ¿A quién van dirigidos concretamente estos circunloquios? Nosotros podemos pensar en tal o cual líder obrero, pero lo lógico sería que los acusadores nos mostraran al hombre.

Para abonar esta posibilidad, se nos cita el caso concreto de Checoslovaquia, pero el argumento sirve para demostrar precisamente lo contrario que se intenta. Se derrocó el gobierno Hodza porque se veía en él un gobierno de capitulación y lo sustituyó un gabinete presidido por el general Jirövy, que realizó, por una de esas sangrientas ironías de la historia, la capitulación que atribuía posible en los demás. Esto nos demuestra que una capitulación, de carácter nacional o social, no es el resultado de una posición personal en los destinos de un pueblo o de una clase, sino que obedece a razones sociales trazadas por la conducta de los partidos como órganos de responsabilidad política. Si en Checoslovaquia, o en España, el dramatismo de la lucha obliga a determinadas concesiones, que podrían desembocar en una capitulación, no hay que acusar al hombre u hombres que carguen con la tremenda responsabilidad de hacerla, sino a quienes como responsables de la dirección de la vida nacional desviaron su línea política y malbarataron sus principios en aras de posiciones oficiales para encarrilar desde arriba la lucha del pueblo contra el fascismo por derrotados no convenientes para la clase trabajadora.

Es muy cómodo dejar tras la actuación política una estela de fracasos, poner al país en situación de graves compromisos internacionales, dejar como herencia la enormidad de unos hechos consumados, machacados con persistencia rayana en la irresponsabilidad, para luego calificar a priori de capituladores a quienes tratan de poner orden en el desbarajuste político. Eso no es noble, esas no son normas de decencia política.

Lo que si resulta una maniobra política de bajo estilo, es oponerse a todo cambio de Gobierno, considerando inmutable la constitución de un gobierno cualquiera porque en él se hallen representadas determinadas fuerzas políticas. ¿Dónde queda entonces la democracia, a la que tanto se ha manoseado en estos últimos tiempos? Lo que caracteriza a un régimen democrático, al que han proclamado servir todos los organismos políticos y sindicales del Frente Popular, es su mutabilidad. Quienes hoy gobiernan mañana pueden dejar de gobernar, sin que por eso se hundan las esferas; lo contrario es hacer de la colaboración granjería para uso exclusivo de un partido. Un partido puede oponerse a una determinada composición de Gobierno argumentando con razones políticas; lo intolerable es que se emplee la calumnia para imposibilitar la libre actividad de los hombres y los partidos en su función de gobierno. Y mientras no se nos demuestre que tal o cual líder obrero realiza una política de capitulación, nos consideramos con el derecho de juzgar se trata de bajas calumnias que a la postre anulan a los calumniadores en su vida pública.

Pero más allá de esta situación de conducta, lo importante es no olvidar la significación histórica de toda capitulación. Las capitulaciones se efectúan cuando hay una moral pública predispuesta a la capitulación. Ese es precisamente el caso de Checoslovaquia, que no guarda relación alguna con la moral de guerra del pueblo español. En cuanto a la situación internacional que condiciona nuestra lucha contra el fascismo, hagan examen de conciencia los gratuitos acusadores de hoy, para que comprueben la inmensa responsabilidad, que les cabe en la realidad a que hemos desembocado.

Ayudemos a la construcción de Refugios